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　66歳にしてハローワークに通い始めた。シルバー人材センターに入
会して４年半。西出張所からの紹介で就業してきたがワークシェアなど
も考え、新たなステージを求めることにした。
　ハローワークでのパソコン検索にも驚いたが、交通費の支給もなくマ

イカーも禁止など、とにかく条件が厳しい。前歴を生かし応募しても、体力とか年齢がネックになり
落とされたりと…。この10月に67歳になり、条件は益々厳しくなる。
　今思うのは、適材適所に配慮したシルバー人材センターの暖かさである。広報委員になり１年半、
役割半ばで退任しますが、お世話になりました。 （Ｙ・Ｔ）

◎ご意見やお便りをお待ちしています。
〒812-0044  福岡市博多区千代1丁目21-16

TEL（092）643-8200  FAX（092）651-5000
HP　http://www.fukuoka-sjc.org/  e-mail   honbu@fukuoka-sjc.org

写真：髙橋　勉（早良区）

　シルバーだより８月号（第 137号）でお知らせしましたとおり、９月 22日に会費の口
座振替を実施しました。
　預金残高の不足などで口座振替ができなかった方を対象に、下記の日程で再度口座振替
を実施します。振替日の前日までに、登録の預金口座にご入金をお願いいたします。

会費のお支払いがお済みでない方は、お早めにお願いいたします。
口座振替の登録をすると、配分金等の払込口座から会費を
納入することができます。金融機関へ出向く必要がなく、
金融機関へ支払う手数料もかかりません。
口座振替の登録を済ませていない方は、是非ご登録ください。

シルバーだより４月号（第 135 号）に同封しました「健康診断の受診報告」
の提出は、お済みでしょうか？
就業されている会員の皆様を対象に、健康診断を受診し、健康状態を確認
することで、安全に適正な就業をしていただきたいと考えております。
会員の皆様が健康で安全に就業されることは、ご本人にとどまらず、ご家
族の幸せにも繋がります。
趣旨をご賢察の上、受診報告へのご協力をお願いします。

◎口座振替日　平成26年11月20日（木）　
会費の口座振替「未登録」の方へ

平成26年度会費の口座振替について平成26年度会費の口座振替について

健康診断を受診し、安全に適正な就業をしましょう！健康診断を受診し、安全に適正な就業をしましょう！

　祈念櫓と紅葉
本丸の東北隅にある祈念櫓は、鬼門封じの祈念として建てられたものです。
大正中期に北九州市の大正寺に移築されていましたが、1984年に現在地に復帰しました。
福岡県の有形文化財に指定されています。

シニアワークプログラムの紹介
７区通信
就業先情報（早良区）
会議開催状況
剪定希望者講習会報告
配分金改定（筆耕）／剪定・除草就業会員募集
実績報告／事故発生状況
歴史散歩（南区）
互助会だより
会員のひろば／ペット写真募集
事務局からのお知らせ／編集後記

4
5

14
15
16
17
18
19
20
22

裏表紙

2普及啓発特集

編集
　後記



普及啓発キャンペーン
　各出張所では、会員の皆さんがハッピを着てパンフレットを配布し、シルバー人材センターをPRします。

区城南
日時　10月11日（土）
場所　JR香椎駅・千早駅・箱崎駅の周辺

日時　10月18日（土）
場所　下月隈団地

日時　10月11日（土）
場所　地下鉄唐人町駅・薬院大通駅・六本松

駅・西鉄薬院駅・平尾駅の周辺

日時　10月1日（水）
場所　西鉄井尻駅周辺

日時　10月18日（土）
場所　UR金山住宅、荒江住宅、堤住宅

日時　10月13日（月）～10月22日（水）
場所　福重団地・西区子育てフェスタ

日時　10月20日（月）～10月31日（金）
場所　早良区内全域

区西

区南

区博多 区早良

区中央

区東

　10月は、全国的にシルバー人材センター普及啓発促進月間です。
当センターにおいても、シルバーフェスティバルに参加したり、各区で普及啓発キャ
ンペーンを行うなど、普及啓発に取り組みます。

全体での取り組み
普及啓発活動

　普及啓発用物品やチラシを作成し、シルバーフェスティバルや普及啓発キャン
ペーンで配布しています。また、市政だよりへの広告掲載やシルバーだよりの発
行も普及啓発活動の一環です。
　ラブアースクリーンアップ等清掃作業への参加や保健福祉センター主催の親子教
室開催時の託児のお手伝い等の地域貢献は、センターのＰＲにも繋がっています。

就業開拓活動
１．就業機会確保に向けて
今年度は、民間企業に対する就業開拓を強化するため、新たに企業向け
パンフレットを作成しました。新規契約の獲得に向けた訪問活動に力を
入れています。

２．ワンコインお助け隊事業を通して
ワンコインお助け隊事業を民生委員・自治会・町内会等地域団体へ向け
てPRすることで、家事援助サービス等の一般の受注に結び付くように、
就業開拓活動も合わせて行っています。
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　出張所の就業開拓員は、企業や公民館などの公共施設等を訪問し、シルバーの
活動の普及と就業先の開拓に頑張っています。
　就業開拓員の皆さんに、今年度はどのようなところに力を入れて活動してい
るかを聞きました。

区城南

　東出張所では家事援助などの就業
が減少しているため、企業訪問だけ
でなく、家庭へのポスティングも重
点的に行うことにしています。

区西

区南

区博多

区早良
区中央

区東

就業開拓員の活動

石川　昌子

　公共機関（民児協・自治協・社協・公
民館）などを中心に普及啓発に取り
組んでいます。今まで南出張所では
受注がなかったチラシ配布の就業を
開拓しました。今後も就業先の開拓
に努力いたします。

　既存の仕事の就業先開拓だけでは
なく、『困っている人の力になる』た
め、シルバー人材センターの理念の
下、時代に応じた新しい仕事の開拓
を行っています。

西野　洋一

　今年度は、既存の事業所はもちろ
んのこと、新規の就業先獲得に力を
入れています。今後もシルバー事業
の普及啓発に尽力して参ります。

池田　光雄

藤村　憲一

　シルバーのことを知っていただく
ことが就業に繋がると考え、人が集
まる場所に積極的に参加し、リピー
ターの確保と新規受注を目指して普
及啓発に努めています。

天野　俊實

　公民館などの公共施設やＪＡバン
クなど人が多く集まる場所への普及
活動をベースに、不動産や葬祭場な
どの訪問、さらに大型団地へのポス
ティングにも力を入れています。

加藤　健一

　従来より力を注いで来たのは、民
間企業からの新規就業と新規顧客の
獲得です。今年度は、ビル管理会社や
ホテルを訪問して屋内清掃作業の獲
得を目指しています。
　就業開拓の成果を上げるには、き
ちんとした仕事と丁寧な接遇でお客
様に喜んでいただくことが大切だと
思います。就業会員と出張所が心を
一つにしてお客様の信頼を得ること
が、シルバーの将来を明るくすると
確信します。

大櫛　秀毅



樹木・緑地管理
講習

マンション管理員
講習

　福岡県シルバー人材センター連合会は、県内42のシルバー人材センターを構
成員とした組織です。主な業務は、各センター間の業務調整や指導相談などです
が、そのほかにシニアワークプログラム事業を受託して行っています。一年を通
してさまざまな講習会を実施しています。

　シニアワークプログラムとは、福岡県内に住む55歳以上の就職希
望者を対象に、雇用を前提とした技能講習等を行う事業です。
　センターの会員でも、条件を満たせば、応募できます。皆さんも、技
能の習得をされてみませんか。

　各出張所にも募集ポスターを掲示し、申込書も置いています（数に限りあり）。
　詳しくは、福岡県シルバー人材センター連合会のHPをご覧ください。

　HP：https://xa104.secure.ne.jp/̃xa104040/workprg.php

　お電話でのお問い合わせは、292-1857までお願いします。

福岡県シルバー人材センター連合会の
シニアワークプログラムの紹介

現在募集中の講習会
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7 区通信

区 ひがしく
東
駐輪場リーダー会議開催

７月 28 日（月）午後１時 30 分から出張所会
議室で、広田委員長、加藤副委員長、中嶋公共
担当、秋吉班長、各駐輪場のリーダー７名と、
本部から前田理事（公共担当）と松尾理事（安
全担当）、そして東区役所から江藤係長の出席
のもと、駐輪場リーダー会議が開催されました。
センターの近況報告の後、東区の駐輪場管理

業務が27年度に指定管理者の更新を迎えること
や駐輪場全体の動向について説明がありました。
また、今年度になって事故が増加しているた

め、安全対策についても説明がありました。
東区役所からは、駐輪場の利用が年々増加し

ていること、９月から 125cc までのバイクが駐
輪可能になること等の報告と説明がありました。

本部安全パトロール実施

７月 31 日（木）午前 10 時から、新徳常務理
事、松尾理事、原理事、吉田職員と広田委員長、
加藤副委員長（安全担当）のメンバーで、安全
パトロールが実施されました。
巡回場所は、東区みどりヶ丘の住宅２箇所の

庭木の剪定作業でした。点検の結果、細心の注
意で剪定作業が行われており、事故に繋がる点
は無く、安全作業であることが認められました。

パトロールの中で、最近茶
チャ

毒
ドク

蛾
ガ

が発生してい
るので、作業前の確認と対策のお願いがありま
した。

役員会開催

８月 22 日（金）午前 10 時から出張所会議室
において、地域班長 27 名と職群班長９名の参
加で役員会が開催されました。
広田委員長の挨拶の後、26 年７月末までの
活動報告がありました。会員数は 1,241 名で前
年同月比 35 名の減少、就業率は 61.3％、配分
金実績は 10,075 万円で前年同月比 435 万円の
増加になっているとの報告がありました。
加藤副委員長からは、事故が前年同月より４
件増加し、今年度はすでに５件発生していると
の報告がありました。
また、今後開催される地域懇談会と、普及啓
発活動の一環で行う街頭キャンペーン、互助会
行事などの各種行事への参加依頼がありました。

だより
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東区飲酒運転撲滅キャンペーン

平成 18 年８月 25 日に東区海の中道大橋で起
きた飲酒運転事故と同日に、悲惨な事故を風化
させないとともに、飲酒運転の撲滅を訴え、飲
酒運転ゼロを目指すキャンペーンが、東区交通
安全推進協議会・東福岡交通安全協会・東警察
署・東区役所の主催で今年も行われました。近
隣大学の学生の参加もありました。
東区の駐輪場からも、JR 千早・香椎・九産

大前・福工大前の各駅に参加し、JR を利用す
る通勤・通学者に、啓発チラシ等を配布して飲
酒運転撲滅を訴えました。

東区花火大会ボランティア清掃

９月６日（土）午後７時 30 分から香椎御島
崎海岸で、東区花火大会が盛大に開催されまし
た。12 万人の観客で賑わいました。
翌日、花火大会で発生したごみ回収が行われ

ました。清掃のボランティアに、地域・ボラン
ティア団体等合わせて約 600 名の参加がありま
した。
東出張所からも 55 名の会員が参加し、約１

時間の清掃活動で、きれいな海岸になりました。

広報委員　今林　隆雄

区 はかたく
博多
春住地域懇談会開催

７月 17 日（木）に、春住公民館において、
地域懇談会が開かれました。
地域班長の挨拶、参加会員の自己紹介のあと、
委員長の挨拶では会員との交流を大切にしたい
との要望がありました。
古賀・徳丸副委員長の挨拶の後、古賀副委員
長から配分金実績ベストテン及び会員の就業状
況について報告がありました。
木室安全担当から、自転車事故の事例が紹介
され、自ら転倒する事故が多いので留意するよ
うに指摘がありました。加えて、屋外作業では
熱中症に気をつけるようにと添えられました。
会員からの質問・要望・提案では、「駐車場
や駐輪場など、福岡市の市民サービスを代行し
ているという気持ちで就業している」など様々
な苦労をされていることや、家事援助の就業会
員からは「お客様から感謝されている」といっ
た声がありました。

筆耕班勉強会開催

８月 20 日（水）、筆耕班の勉強会に参加しま
した。会場に着くと、既に作品の掲示の最中。
一之瀬班長の挨拶の後、先月の宿題『はがき』
と『感謝状』の講評が始まりました。講師は、
先輩実務者の一之瀬会員や片山会員などです。
大変なごやかな雰囲気の中で、作者との意見
の交換や作品の細やかな指摘があります。
『はがき』では、住所と宛先の文字数を考え、

6
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空間を考慮して住所を二行にする工夫も大切で
あることや、『感謝状』では、全体の枠内に縦
横の中心を意識してバランスよく収めること
や、縦のラインを意識し文章がうねらない様に
することなどの指導がありました。
現在、筆耕班は 12 名の中で６名が実務者。

本部主催の判定会で合格すると、仕事ができる
仕組みです。しかし、仕事を得るためだけの筆
耕ではなく、趣味として筆に親しむのも豊かな
人生の過ごし方だと思います。
勉強会の最後に、「書き順」が話題になりまし

た。『報、皮、臣、巨、医、匡、必』の書き順は？
会員、読者の皆様、正確に書けますか？

地域班長会議開催

８月 21 日（木）に、第１回地域班長会議が
26 名の参加をもって開かれました。
倉岡委員長から、会員の減少傾向に対する取

り組みと委員長便り『ウエーブ』の説明、互助
会の親睦旅行の案内がありました。
古賀副委員長からは、区運営検討委員会で検

討された役員交代や「会員の居場所づくり」な
どの内容についての報告がなされました。
続いて、委員長から 26 年度４～７月の経過

報告があり、前年同期から若干の増加が見られ
る現状と、ワンコインお助け隊事業の内容の充
実に対する指摘がありました。

地域班長の自己紹介では、自らの就業先と地
域の会員数の紹介などがありました。各地域の
リーダーらしい誇りを持って発言されました。
フリートークでは、各就業先での問題点や、

「シルバーだより」配付での地域会員の状況把
握のみならず、様々な苦労があることが言及さ
れ、熱心な討議がありました。

	 広報委員　戸川　博文

区 ちゅうおうく
中央

役員会開催

8 月 22 日（金）午前 10 時から、役員会が開
催されました。
１．岩男委員長挨拶
　　今年は全国的に異常気象で、各地で雨によ
る大きな災害が発生しています。福岡でも８
月は雨天が多く、中央出張所では剪定や除草
などの屋外作業が例年以上に遅れています。
これから 10 月にかけて台風の季節です。災
害に備え、安全を最優先してください。

　　就業の場においては、緊急時の連絡体制の
再確認を行い、災害に備える取り組みをお願
いいたします。

だより
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　　配分金実績の推移は、７月までの累計で前
年比 108％と順調に伸びており、現在のとこ
ろ予算も達成しています。これも会員皆様の
就業の成果です。

　　また、地域懇談会は地域の催しや特色など
注目される発表があり、回を重ねるごとに地
域の活性化に有意義な懇談会となっています。

２．安全・適正就業及び就業開拓について
　　それぞれ担当者から配付資料に基づいて、
詳細な説明がありました。

３．互助会の親睦旅行について
　　中央出張所は 11 月に予定しており、計画
は進行中です。

福祉・家事援助班全体会議開催

９月９日（火）午前 10 時からふくふくプラ
ザで 50 名が出席し、川田班長の司会で全体会
議が開催されました。
１．岩男委員長挨拶
　　今年は、全国的に異常気象で各地に重大な
被害が出ています。福岡市は幸いにも大きな
被害は出ていませんが、いかなる時も安全を
最優先にする心構えが大切です。

　　中央出張所の家事援助サービスは、前年比
102％と伸びています。福祉・家事援助班が担
うサービスは、高齢化により今後ますます地
域社会からの必要性が高まる分野であり、女
性会員の就業拡大が見込まれます。

　　中央出張所の会員数は微増の中、女性会員
数が前年比106.1％増であることは喜ばしいこ
とです。さらなる会員数の増加、特に女性会
員の拡大を図る必要があります。

２．樋口理事（家事援助担当）から
　　家事援助サービスは、地域社会から期待さ

れています。福祉サービスにおいても私た
ち健康なシニアが体の弱い人をサポートで
きる時代が来ています。プライドを持って、
仕事をしてください。

３．大櫛就業開拓員から
　　就業の拡大を目指して、ホテル業界の屋内清
掃作業の獲得のために訪問していました。高齢
者にはハードな作業である事や人手不足でな
い事もあり、就業は難しいと判断しました。

　　私たちはまず第一に確実な仕事をして、お客
様の評価を得ることが大切です。今後も仕事は
増えますので、会員の皆様も友達を誘っていた
だくなど、会員の増加に協力をお願いします。
その後、自転車の安全な乗り方についての
DVDを鑑賞し、質疑応答で閉会しました。

広報委員　井手上　勉

区 みなみく
南
第３回役員会開催

8 月 21 日（木）午後２時より出張所会議室
において、平田委員長、的野・丹野両副委員長、
職群班長、地域班長の計 28 名が参加して、役
員会が行われました。
平田委員長の挨拶の後、総務部会報告や連絡
等がありました。要約しますと下記の通りです。
〈報告事項〉
１．総務部会
・配分金見積基準の適用
・筆耕の配分金の改定
・運転年齢の制限は、配食 70 歳・その他 75
歳（刈払・剪定）

２．会員の状況（Ｈ 26/ ８/21 現在）
南区会員数　1,090 名　
（７月の入会数：13 名・退会数：10 名）
３．「ワンコインお助け隊」事業について
件数（６月）100 円：43 件・500 円：１件
		〃		（７月）100 円：20 件・500 円：１件
４．南出張所職員の交代について
公共担当に昇勲会員、配食担当に浦田明美会
員が入り、７月 22 日より頑張っています。
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〈連絡事項〉
地域懇談会は、例年２ヶ月にわたり各地区の

公民館などで実施していました。会員の皆様に
もっと南出張所に親しんでもらえるように、今
年度は全７回ともに出張所会議室で行います。
また、より多くの参加を得るために午後２時開
始としました。
そのほか、互助会から歴史探訪や日帰り親睦旅

行、来春の芸能大会について説明がありました。
また、互助会サークルの立ち上げ（ひょっとこ踊
り愛好会・コスモス会）やシルバーだよりの表紙
と内容についても話し合いがありました。
長時間の会合でしたが、司会者のてきぱきし

た進行で終了しました。

第３回安全・適正就業対策会議開催
～忘れるな　ヒヤリですんだ　その瞬間～

８月 26 日（火）午後１時 30 分より出張所会
議室において、平田委員長、的野副委員長（安
全担当）各職群から班長と会員が１名ずつ参加
して、標記の会議が開催されました。
始めに、委員長より挨拶がありました。「大

きな事故は発生していませんが、小事が大事を
生むといわれます。着任以来『安全第一』を心
がけて参りました。しかし『事故ゼロ』という
目標達成がいかに至難の業であるか…頭を痛め
ているところです。皆さんの意見をお聞かせく
ださい。現場での熱中症対策もお願いします」。
的野安全担当より、「事故防止のために一生

懸命に取り組みます。安全の徹底を図るため、
刈払（屋形原）、除草・剪定（大平寺）などの
現場に積極的に出向きました。また熱中症対策
に欠かせない水分の携帯の確認もしました」。
今年度は、本部も全市の就業会員からヒヤリ

ハット体験を集計するなどして事故防止に努め

ています。のちに結果が公表されますが、南出
張所としても『事故ゼロ』という美

び

名
めい

を冠
かん

する
ことなく、事故発生の原因を他山の石とするこ
とだと思います。どんなに技術が進んでも安全
の最後の守り手は、人間の意識でしかないと思
います。
表題は、今年度の福岡県シルバー人材セン
ター連合会の安全標語最優秀賞作品です。

南区役所駐車場の有料化について

地域住民が利用する南区役所の駐車場が、今
年４月に原則有料化されました。理由として、
①駐車場の適正利用　②無断駐車の防止　③資
産の有効利用の 3点を挙げています。南区は福
岡市で二番目に住民が多く、駐車場の利用者は
毎日繁多で、特に月曜日と金曜日は車が車道ま
で並び、駐車するまでに時間を費やします。
現在、会員６名が午前と午後に分かれて来庁
者に駐車を案内する就業をしています。一番大
切なことは、笑顔と優しい言葉遣いで応対する
ことだそうです。なお１時間 30 分を過ぎると
有料になります。くれぐれもご注意ください。
取材日が月曜日だったため車の往来に驚き、
暇
いとまごい

乞して家路に向かいました。

	 広報委員　高濱　一郎

だより
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区 じょうなんく
城南

役員会開催

8 月 20 日（水）に、第３回役員会が開催さ
れました。永冨委員長の挨拶の後、各業務担当
から事業報告、安全・適正就業等の報告があり
ました。役員会の概要は、下記の通りです。
１．事業報告（4～ 6月）
主要事業（剪定、刈払除草、屋内清掃、家事

援助、駐輪場等）の配分金実績は、前年比に対
して順調に推移しています。ただ、配食サービ
スを他区へ移管した分が減収となっています。
２．城南区会員の状況（６月現在）
　会員数：684 名（男性 436 名・女性 248 名）
就業率：59％　	（男性 57％・女性 61％）

３．安全・適正就業について
城南出張所では、会員皆様の努力によって、

幸い４月から事故発生ゼロをキープしていま
す。事故は他人事ではありません。
“事故防止”への注意喚起のために、「ヒヤリ
ハット事例」記入用紙を配付しています。皆さ
んが気付いた“ヒヤリハット”事例を書き出し
ていただき、全体に広めていく取り組みをしま
す。それぞれの職群で話し合っていただき、た
くさんお寄せください。　　　
４．地域班活性化への取り組み
南片江の山本地域班長から、会員のつながり

を深めるための初めての取り組みについて報告
がありました。
「班長を中心に日時・場所・会費を設定し、
公民館でピンポンをした後、親睦を兼ねた食事
会をしました。地域班全員に呼びかけたところ、
15 人の参加がありました。参加した方から『就

業だけでなくこのような親睦会も必要ですね』
と賛同を頂きましたので、今後も定期的に取り
組んでいきたいです」とのことでした。
この報告を受け、委員長から「シルバーの地
域での役割がますます求められる時代が予測さ
れます。地域での会員相互のつながりを強める
取り組みをそれぞれの地域班で努力していただ
きたいと思います」。
５．「自転車の安全運転」DVD鑑賞
自転車に乗られる会員をはじめ高齢者の皆さ
んに、改めて正しい自転車の乗り方を普及して
いきたいと考えます。

地域懇談会（別府北・南）報告

9 月 11 日（木）に、毎年開催される「地域
懇談会」のトップを切って、別府北・別府南の
合同地域懇談会が別府公民館で開かれました。
永冨委員長、徳永・金替両副委員長、高浪安
全・適正就業担当、藤村就業開拓員、檀浦基幹
事務（女性担当）ほか会員 21 名が参加しました。
金替副委員長の司会進行で議題に入りまし
た。まず、永冨委員長から城南出張所の「事業
報告」があり、引き続き「安全就業」や「行事
案内」など各担当から報告がありました。
その後、城南区地域支援課の協力を得て、消
費生活センターが啓蒙している『点検商法』・『押
し買い商法』を紹介したDVDを鑑賞しました。
休憩をはさみ、参加会員の皆さんの自己紹介
のあと、活発な意見交換がなされました。
◇「意見交換会」の主な内容
【質問１】屋内清掃で週３回、１回４時間就業
しています。以前は４時間以内で出来ていた
仕事が少しオーバーするようになりました。
就業先に迷惑をかけているかもしれません。

【回答】例えば５時間の仕事量を 4時間で済ま
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すことはいいのですが、仕事の量や内容が決
められたものから増えたり変わったりする
ことは、会員個人の判断はできません。必ず、
出張所の担当まで連絡してください。

【質問２】事故にあった時の、会員のリスクに
ついて詳しく教えてください。

【回答】就業時の事故については、全会員を対
象に保険に加入しています。

　例えば、刈払除草で小石が飛び駐車中の車を
傷つけたとか、家事援助で先方の花瓶を割っ
たとか、このような場合は賠償保険で対応し
ますので安心して就業してください。但し、
一部免責の負担が発生する場合もあります。
就業途上や就業中の事故は、傷害保険で対応
します。

　現在、城南出張所では“事故ゼロ”を更新中
です。今後もさらに注意をお願いします。

【質問３】就業の年齢制限ですが、駐輪場は 75
歳までですが、他の就業先はどうですか？

【回答】配食業務は 70 歳までです。現在運用さ
れている就業の年齢制限は 10 年前に決めら
れたもので、何らかの改定が必要になってい
ると思います。社会情勢も変化しているた
め、本部でもプロジェクト委員会を立ち上げ
多方面から検討しています。

【質問４】配分金についてお伺いします。仕事
によって配分金は異なりますか？

【回答】基本は 1時間 772 円ですが、技能や条
件等で多少異なる業種もあります。例えば、
家事援助は2時間1,852円の単価もあります。
チラシ配布は計算単位が時間や枚数となっ
たり取りに行ったりする条件で金額が変わ
ることがあります。仕事を受ける時には、出
張所担当者に十分ご確認ください。

※この他にも多数のご意見を賜りましたが割愛
させていただきました。ご了承ください。

〈ユニーク会員さん訪問②〉
就業から生まれた新しいステージ！
今回は、「会員になったおかげで、新しい“や

りがい”が生まれ、シルバー人材センターには
感謝しています」とお話になる黒川徹会員、68
歳をお訪ねしました。

黒川さんは会員になられて、金山駅駐輪場で
就業されました。この時『みどりちかまる』と
の出会いがあったといいます。『みどりちかま
る』は、福岡市営地下鉄七隈線の駅を中心に、
周辺の環境改善のため植物を育てたり、清掃活
動をしたりするボランティア団体です。金山駅
駐輪場にもプランターが設置されていました。
黒川さんによると、「駐輪場管理の合間に“水
やり”を手伝いました。それが他の会員の方に
も広がり、就業内容の一つになりました」との
こと。これが、シルバー人材センターと地域の
ボランティア団体との交流が始まる“小さな”
きっかけでした。　
黒川さんは駐輪場の就業期間が終わると、迷
わず『みどりちかまる』の会合に参加されまし
た。「当時十数名の皆さんが楽しく活動してあ
り、それから早４年が立ちます。ボランティア
活動をはじめて、200 名を超える仲間ができま
した。これは何物にもかえ難い幸せなことです
ね」と、黒川さんの顔がほころびました。　
今では、重度障がい児のケアセンター『小さ
なたね』やこども病院、舞鶴公園など、季節の
草花を楽しんでいただく植栽事業から「親子の
花寄せ植え教室」の指導まで、“福岡市緑のコー
ディネーター”の資格を取得して活動の幅を広
げておられます。また、NPO法人『みどりち
かまる』の副代表として、団体のお世話もされ
ています。
「高齢者の皆さんを必要としているステージ
は、まだまだたくさんあります。気持ちがあれ
ば、自分に合ったボランティアを福岡市ボラン
ティア交流センターで探してみてはいかがで
しょうか」と、会員の皆さんにエールを送られ
ました。

広報委員　　橋本　修一

だより
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区 さわらく
早良

「安全・適正就業促進大会」開催

７月 18 日（金）午前 10 時から、早良市民セ
ンターで 26 年度「安全・適正就業促進大会」
が開催されました。五島委員長ほか会員 106 人
が参加し、本部から松尾理事を迎えて加藤安全・
適正就業対策担当の司会進行で行われました。
大会は、先ず五島委員長から４～６月の早良

出張所の事業報告と会員の状況について説明が
ありました。
次に、松尾理事から「自転車の安全運転」に

ついてお話がありました。啓
けいもう

蒙用 DVDを使い
ながら、ルールとマナーを守ること・自転車は
自動車と同じであること・一時停止すること等
を具体的に説明されました。
続いて、加藤安全担当から４～６月の事故状

況の報告がありました。
休憩を挟んで、大塚製薬の玉置聖

サト

美
ミ

さんから
「熱中症予防について」の講演がありました。
①「熱中症」とは	②その症状	③応急処置方法
④対策	等についてのお話があり、常に水分＋
塩分の補給を心がけることが必要であることを
強調されました。身近な問題のため参加者は熱
心に耳を傾けていました。

高取商店街の土曜夜市に今年も出店

７月 19 日と 26 日の土曜日に、昨年に引き続
いて今年も早良出張所の近くにある高取商店街
の夜市に、手芸サークルが午後６時から 10 時
まで出店しました。歩行者天国の道路は人出が

多く、歩くのも困難な状況でした。蒸し暑さの
中、延べ 20 人の手芸サークルの方々が汗を拭
きながらお客様の対応に追われていました。
この高取商店街の土曜夜市は、西側に続く藤
崎商店街のサマーフェスティバルと共に２つの
夏祭りが合同で 20 年以上前から行われており、
今や地域の夏の風物詩となっています。通りに
はヨーヨー釣りや射的・金魚すくいといった昔
懐かしい夏祭りならではのコーナーが並び、子
どもたちも大喜びでした。
売上は昨年を大幅に上回り、大きな成果を上
げることが出来ました。要因は夜市に来られる
約 60% が若年層であることから、手芸サーク
ルが年齢に合った作品を重点的に作成したこと
によるようです。
早良出張所では、これら校区から親しまれ、
利用される団体でありたいと念願しています。

地域班長会開催

８月 21 日（木）午前 10 時から、出張所会議
室で五島委員長・井上理事をはじめ地域班長
26 名が出席して、隠岐副委員長の司会進行で
開催されました。
先ず、五島委員長から役員交代の報告があり、
続いて次のような話がありました。
１．事業推進状況（４～７月）
配分金実績は、前年比 104.6％と順調に推移
しています。市全体では 104.1％です。就業率
は月平均 55.8％で、市全体の 54.4％を上回って
います。特に女性の就業率は 59.0％と高く、市
全体での 55.5％を大きく上回っています。
事故は早良出張所では傷害事故の１件でした
が、市全体では 20 件です。全市では就業途上
の事故が増加していますので、仕事の行き帰り
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は十分に注意しましょう。
２．「ワンコインお助け隊」状況
昨年７月に始めて６月までの１年間に、全体
で 2,070 件の要請がありました。早良出張所で
は 556 件の実績です。今年度（４～７月）は全
体で 851 件で、この内早良出張所は 234 件です。
３．連絡事項
①「安全・適正就業促進大会」が７月 18 日（金）
に開催されました。

②７月 19 日と 26 日の土曜日に、高取商店街の
夜市で手芸班の展示即売が行われました。期
待以上の売り上げがありました。

③９月 19 日（金）の午後に、早良市民センター
で「女性会員の集い」を開催します。

④健康診断の受診報告の提出をお願いします。
最後に、質疑応答があり散会しました。

地域懇談会開催予定

今年度の地域懇談会は、次のように開催予定です。
10 月 7 日（火）飯倉２　
　　	16	日（木）内野１・２
　　	21	日（火）大原１・２
　　	28 日（火）田隈１・２
11 月 6 日（木）入部・早良
　　	11 日（火）有田１・２
　　	13 日（木）原西１・２
　　	18 日（火）野芥１・２
　　	25 日（火）原
12 月 4 日（木）飯原
　　	 9 日（火）四箇田１・２
終了した地域もありますが、多数の参加をお

願いします。

広報委員　髙橋　　勉

区 にしく
西

役員会開催

26 年度第２回の役員会が、８月 22 日（金）
に西出張所会議室で開催されました。
城委員長は挨拶の中で、「出張所に向かう途
中、いくつかの就業先の見回りをしました。こ
の悪天候にも関わらず、会員の皆さんがきちん
と就業されていました」と就業会員の皆さんに
敬意を表しました。
瀧川副委員長から、順次開催される『合同地
域懇談会』について説明がありました。次のよ
うな日程で開催されます。
①９月 10 日（水）　西陵・壱岐東・壱岐西・
壱岐・壱岐Ａ・壱岐Ｂ・金武
②９月 25 日（木）　元岡・玄洋・周船寺南・
周船寺北・今宿・今宿南・今津・北崎
③ 10 月 10 日（金）下山門団地・下山門・内
浜東・内浜西
④ 10 月 27 日（月）城原・福重西・福重東・
石丸北・石丸南
⑤ 11 月５日（水）姪浜・姪浜南・愛宕・愛宕浜・
能古
そのほかに、９月 18日（木）に開催される「福
祉・家事援助班全体会議」についても説明があ
りました。また、互助会の日帰り親睦旅行や歴
史探訪、天神まち歩きの案内がありました。
次に、西出張所の事業実績の報告に移り、城
委員長は「委員長である私と就業開拓員はもち
ろんですが、会員ひとりひとりが常に就業先開
拓を念頭において行動していただくことが大切
です」と会員の協力を呼びかけました。
普及啓発促進月間である 10月は、PR活動に
力を入れます。

だより
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福祉・家事援助班全体会議

９月18日（木）午後１時30分から出張所会議室
で、会員40名が出席し開催されました。
城委員長から事業実績報告の後、家事援助担当
が10月より伊藤会員から櫻井会員に交代するとの
報告がありました。
岡﨑監事から「家事援助の就業は信頼を得るこ
とが大切です。『会員としての行動』を心がけ、笑
顔で安心を届けてください」と挨拶がありました。
樋口理事から「男性会員の出席が５名あり嬉し
いです。家事班の就業には男性の力も必要としてい
ます。協力して盛り上げていきましょう」との挨拶
の後、リーフレットの詳しい説明がありました。
次に、就業会員の体験発表に移りました。
☆國友会員（グループホームで就業）
☆村岡会員（とことこプラザでグループ就業）
☆松尾会員（子育て支援で個人宅就業）

☆平河会員（子育て・高齢者支援で個人宅就業）
☆浅田会員（家事支援で個人宅就業）
城委員長は「どれも素晴らしい発表で、皆さん
の姿勢に感服しました。気持ちは相手に伝わるので
すね。このような就業がさらなる就業に繋がります」
と感想を話されました。
次に、苧園安全担当から「お客様宅の就業が多い
ので、賠償事故の説明をします。事故が起こったら、
お客様と一緒に破損箇所を確認し、必ず出張所に連
絡してください。携帯電話等で写真を撮ることもお
勧めします。シルバーでは賠償保険に加入していま
すが、自分の身は自分で守る！ことも大切です」。
続いて、伊藤担当から「食事作りの受注が増え
ています。やってみようという気持ちを持ってくだ
さい。交替時は早めに声をかけ、お客様にも会員の
皆さんにも気持ちのよい交替を心がけています。み
んなで分かち合い、就業しましょう。９月で任期を
終えることになりました。皆様の多大なご協力に感
謝します」と家事班への熱意が伝わる話でした。
松尾リーダーの閉会の言葉があり、会は終了し
ました。

	 広報委員　塚原　義紀

博多湾に面した
「シーサイドもも
ち」の一画に「SRP
センタービル」が
あります。

このビルは情報
産業の振興に寄与
するため、福岡市
や県と民間企業が出資して設立された（株）
福岡ソフトリサーチパーク様のビルとして平
成８年に竣工しました。SRP センタービル
はパークの中核として約 60 社の企業が入居
しており、企業と働く人にインテリジェント・
オフィス機能を備えたビジネス環境とアメニ
ティを提供しています。

ここに、早良出張所から駐輪場の管理要員
として６名が２班に分かれて１週間交替で、
平日の午前８時から 10 時まで就業していま
す。この駐輪場はバス停前にあり無断駐輪が

（株）福岡ソフトリサーチパーク　様
絶えないため、
ビ ル の テ ナ ン
トに勤務する人
からの苦情が多
く、４年前から
シルバー人材セ
ンターに管理の
要請があったと
のことです。現在、無断駐輪は少なくなり喜
ばれています。海岸が近いので、冬は北風が
強く、自転車は倒されて立て直しに苦労して
います。

管理責任者の方からは、「良い方々を紹介し
て頂いて感謝しています。長い人生経験を活
かして、駐輪場利用者との上手な応対によっ
て、駐輪場が良く整理整頓されるようになり
ました」とのお言葉を頂きました。

広報委員　髙橋　　勉14Vol.138
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●理事会
回 開催月日 議案

6 8月27日（水）・シルバー人材センター正会員の入会

7 9月24日（水）・シルバー人材センター正会員の入会

●総務部会（委員長理事の会議）
回 開催月日 議案

5 8月20日（水）
・未収金対策
・配分金見積基準の適用（案）

・普及啓発促進月間の取り組み
・申込書の改訂（案）

6 9月17日（水）
・未収金対策
・配分金見積基準の適用（案）

●業務部会（専任担当理事の会議）
回 開催月日 議案

5  8月22日（金）
・業務部会の取り組み状況
・配分金見積基準の適用（案）

・普及啓発促進月間の取り組み
・申込書改訂（案）

6 9月19日（金）
・業務部会の取り組み状況
・配分金見積基準の適用（案）

・剪定作業に関する安全就業対策

●合同部会（総務部会と業務部会の合同会議）
回 開催月日 議案

4 8月27日（水）
・平成 26 年度第５回「総務部会」及び第５回「業務部会」の報告
・平成 26 年度７月「事業実績」

5 9月24日（水）
・平成 26 年度第６回「総務部会」及び第６回「業務部会」の報告
・平成 26 年度８月「事業実績」

●安全・適正就業対策委員会
回 開催月日 議案

5 8月20日（水）
・事故状況
・審議事項

・本部安全パトロールの実施
・剪定作業に関する安全就業対策の照会結果

6 9月17日（水）
・事故状況
・審議事項

・本部安全・適正就業パトロール
・ヒヤリハット事例集の提出

だより
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●講習会スケジュール
回 日　程 内　容

5月 7日 説明会（ガイダンス）

1 5月 8日
剪定作業の実態と内容（座学）
樹木の見分け方・増やし方（座学）

2 5月 9日
安全作業とは／用具の取り扱い方法（座学）
整枝・剪定の方法（座学）

3 5月12日
樹木の見分け方・増やし方（観察）
整枝・剪定の方法（実技）

4 5月19日 垣根の剪定１（実技）

5 5月22日
病害虫の防除（座学）
肥料について・移植について（座学）

6 5月26日 垣根の剪定２（実技）
7 6月 2日 庭園樹の剪定１（実技）
8 6月 5日 庭園樹の剪定２（実技）

9 6月 9日
庭園樹の剪定３（実技）
刃物の研ぎ方（実技）

10 6月12日
シルバー人材センター安全就業について（座学）
病害虫について／剪定に関する知識について（座学）

５月７日から 10 回に亘って、「剪定希望者講習会」を実施しました。
剪定就業希望の初心者を集めて行う講習会は、初めての試みです。会員 20 名（う

ち女性会員１名）の参加がありました。
福岡県樹芸組合連合会から講師をお迎えし、下記のスケジュールで行いました。

受講された皆さんの感想は、
「有意義な講習会でした」
「少しずつ剪定について理解できてきました」
「半年、一年後に講習があれば良いと思います」
などでした。

ただいま、次回開催に向けて検討を行っています。
開催が決まりましたら、ホームページや出張所を通じてお知らせします。
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剪定・刈払除草
就業希望者募集

剪定や刈払除草の就業会員不足のため、
募集しています。

樹木や草木が好きな方
体力に自信のある方
剪定や除草の作業に興味のある方

シーズンになると注文が多く、対応できずにお断りしているケースもあります。
初心者を対象にした講習会も行っています。興味のある方は、奮ってご参加
ください。

所属の出張所にご連絡ください。

筆耕業務の配分金改定について
筆耕業務の一部について、配分金の基準を改定しました。
作業内容が複雑になったこともあり、内容に応じた配分金になるように、
基準の見直しを行いました。

　詳しくは、ホームページの料金表をご参照ください。
　また、ご不明な点は、所属の出張所にお問い合わせください。

料金を改定した主なもの
○宛名書き
○卒業証書
○ネームカード、リボン　他

改定適用日　平成26年９月１日受注分より

だより
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日付
就業中

性別 年齢 仕事内容 事故の状況
傷害の程度

途上 入院 通院 手術

7/14 就業中 女 71 屋内
清掃

清掃作業中、別の場所に移動するために靴を履こうと
してバランスを崩し転倒。 ○ 　 　

■損害賠償事故（7 月 1 日〜 8 月 31 日）

日付 性別 年齢 仕事内容 事故の状況

7/7 男 70
他２名 剪定 隣家からセンターの剪定作業が原因で、家の壁面に無数の傷が生じ

たとの連絡があり判明。

8/7 男 74
他４名

公園
刈払

刈払機使用中に飛んだ石が通行車両の後部窓ガラスに当たり、小さ
な傷が入ったとの連絡があり判明。

■自動車事故（7 月 1 日〜 8 月 31 日）

日付 性別 年齢 仕事内容 事故の状況

7/14 男 73 公園
刈払

２t ダンプの荷台が上がったままで駐車場を出発したため、荷台フロ
ントパネルが通路及び天井に衝突し、建造物を損壊。

7/31 女 65 配食 駐車場の出入口付近で路肩に車を寄せようとし、車止めポールに接
触して後部ドア及びバンパーを破損。

8/8 男 77
他２名 刈払 刈払機使用中に飛んだ石がセンター車両のフロントガラスに当たり、

ヒビが入った。

■傷害事故（7 月 1 日〜 8 月 31 日）

　　　　平成 26 年 8 月末現在

 ●会員数　6,894 名 ●就業者数　4,343 名

 男　性　4,455 名 ●就業率 63.0%

 女　性　2,439 名 ●事業収入　8 億 9,338 万円

　　　　平成 26 年 8 月末現在

 ●傷 害 事 故  8 件　（前年同期   6 件　前年比　＋  2 件）

 ●賠 償 事 故  8 件　（前年同期   6 件　前年比　＋  2 件）

 ●自動車事故 7 件　（前年同期   5 件　前年比　＋  2 件）

 ●累 　 　 計  23 件　（前年同期 17 件　前年比　＋  6 件） 

平成26年度

平成26年度
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南区寺塚２丁目にある興宗寺の境内の上の
方に穴観音があります。この古墳は、５、６
世紀ごろの円墳で、奥正面の壁石に仏像が刻
まれています。中央に阿弥陀如来、左に観音
菩薩、右に勢

せい

至
し

菩薩。室町時代の作といわれ
ています。貝原益軒は勢至菩薩の可愛らしい
雰囲気を見て、「凡工の及ばざるところ」と感
嘆したそうです。
福岡城の築城の際、黒田官兵衛の子である

長政は、この地域一帯にあった百塚といわれ
る古墳群の石を掘り取りました。穴観音は、
石
せっくつ

窟を壊していた工人たちが大岩に彫られた
三
さんぞん

尊像を発見し、壊せば祟
たた

りがあると怖くな
り、残したといわれています。
西南の役（明治 10 年）では、福岡党（士族）

は西郷隆盛と行動を共にし、その際に穴観音
で会議をしたそうです。
興宗寺の広い境内には、忠臣蔵でおなじみ

の四十七義士の墓があります。これは東京の
高輪にある泉岳寺のものをそっくりに写

うつ

した
ものです。昭和 10 年に、六本松の篤志家・木
原善太郎氏によって建てられました。墓石の

材質、形、配置を忠実に再現して
います。討ち入りのあった 12 月 14
日は、毎年ここで義士祭が行われ
ています。
穴観音は、福岡城の抜け穴の後
だという言い伝えもあります。直
線距離にして約 3.5㎞の坑道を掘る
のは、大変な難工事でしょう。当
時のあらゆる事情を考えても想像
を絶する話です。どこの城にも抜
け穴伝説があります。興宗寺の方
にお聞きしたところ、「福岡城から
穴観音まで道が通っていたという
ことは、私が幼い頃に聞いたこと

がありますよ」と語られました。その真偽の
ほどは現在も解明されていません。
また、近くにある平尾霊園の奥の高所に「魂」
と記した碑が建っています。これは、明治 10
年（1877 年）の「福岡の変」の戦死者 ･ 刑死
者の慰霊碑で、102 名の姓名と年齢が銅板に刻
まれています。
“百聞は一見に如かず”です。穴観音の周辺
を散策してみてはいかがでしょうか。心のタ
イム ･カプセルにしてください。

広報委員　高濱　一郎

古墳奥壁に刻まれた穴観音

穴観音

興宗寺

だより
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秋の互助会行事「歴史探訪天神まち歩き」
　互助会の秋の恒例行事「歴史
探訪天神まち歩き」が、９月18
日（木）、26日（金）の２日間開
催されました。
　両日ともまち歩き日和に恵
まれ、２日間で205名と多数の
参加を頂きました。
　昨年は仕事の都合で参加で
きなかったとの意見から、今年
は開催を２日にし曜日も重な
らない様にした結果、昨年を
40名も上回る参加を得ること
ができました。

　当日は天神中央公園に受付開始前から集まって来られ、９時半から互助会会長の挨拶、
担当からの注意事項の説明の後、天神・中洲、天神南、天神北の３コースに分かれ、福岡市観
光案内ボランティアの先導により出発しました。
　観光案内ボランティアの方から施設の歴史や由来の説明を受けて、知識を深めると共に
新しい発見も出来ました。
　天神中央公園到着後、各自で弁当を受け取り自由解散となりました。芝生が広がり樹木
が茂る中での弁当は、仲間との会話も弾み美味しかった事と思います。
　観光案内ボランティアの方々に感謝するとともに、参加の皆様が次回はまた別のコース
を回り、福岡についての知識を深めていただければ幸いに思います。
　受付をお手伝いいただいた会員の皆様ありがとうございました。

西区互助会業務委員　苧園　俊一

互助会活動
報告

料理講習会
日　時　11月20日（木）10:00～14:00
場　所　ふくふくプラザ
講　師　荒木博子（前互助会代表幹事）

会費500円、募集35人、締め切り11月７日（金）
※参加希望の方は、各出張所にお申込みください。

第１回

メニュー　おせち料理

平成26年度互助会行事参加者募集
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平成 24 年に〝健康維持＂と〝会員同士の親睦＂を目的に発足した『城南グランドゴルフ愛
好会』も二年目を迎えました。

現在会員は 20 名ですが、週１回の練習には就業もあるので７〜 10 名程の参加で和気あい
あいと活動しています。１ホールに何打打ってもみんな暖かな眼差しで観てくれます。一日

も早く対抗試合ができるように精進して
います。

参加には、年齢・男女・腕前など何
の制限もありません。強いて言えば「み
んなで楽しくワイワイできる」ことだ
けです。

写真撮影の日も一人がホールインワン
を２回も出し、全員の盛大な拍手で讃え
ました。これからも楽しく元気に末永く
続けていきます！

城南出張所 　城南グランドゴルフ愛好会　　　会長　原　　和己

互助会

楽しいダンス音楽でうっとり、脳が活性化し、ダンスの動きにより全身の血流が良くなり、

脳と肉体のダブル効果により自然と健康になります。

会員の親睦を図るため、春にはお花見の後カラオケ・ダンスパーティー、年末には『忘年

会カラオケダンスパーティー』と楽しい行事を開催しています。

毎月第２・３・４土曜日 10 時 から南出張所２階で練習しています。会費は月 500 円です。

互助会から補助金を頂き、すべての行事に還元し無料で行っています。

３月には『南区会員のつどい』のアト

ラクションに出演しています。

初心者大歓迎で、いつでもだれでも入

会できます。踊っていると昔の青春時代

がよみがえり大変楽しく、若返りの秘訣

となることでしょう！

只今、会員を募集しています。たくさ

んの方の入会をお待ちしています。

南出張所 　社交ダンスクラブ　　　　　　　代表　島崎　美和子

だより
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６
月
８
日
（
日
）
の
ラ
ブ
ア
ー
ス
・
ク
リ
ー

ン
ア
ッ
プ
の
活
動
に
参
加
し
て
、
高
宮
駅
か
ら

大
橋
駅
ま
で
道
路
等
に
落
ち
て
い
る
ご
み
拾
い

を
し
ま
し
た
。
自
由
参
加
と
い
う
こ
と
も
あ
り
、

多
く
の
会
員
が
参
加
さ
れ
て
い
ま
し
た
。

　
職
群
リ
ー
ダ
ー
の
呼
び
掛
け
に
、
私
は
休
日

で
特
に
個
人
的
な
用
事
も
な
か
っ
た
の
で
、「
ま

あ
、
行
っ
て
み
る
か
」
と
気
軽
な
気
持
ち
で
参

加
し
ま
し
た
。
道
路
の
ご
み
を
拾
い
集
め
て
い

る
う
ち
に
、
ご
み
を
捨
て
た
人
の
無
責
任
さ
や

マ
ナ
ー
の
悪
さ
を
痛
感
し
ま
し
た
。
内
心
腹
立

た
し
く
さ
え
思
い
ま
し
た
。
し
か
し
、「
ま
あ
、

待
て
よ
」
と
自
分
の
過
去
を
振
り
返
る
と
、
私

に
も
そ
の
よ
う
な
行
為
が
な
か
っ
た
と
は
言
い

切
れ
ま
せ
ん
。
一
人
一
人
が
自
戒
の
念
を
失
わ

な
い
よ
う
に
注
意
し
な
い
と
、
地
球
環
境
は
よ

く
な
ら
な
い
と
痛
切
に
思
い
ま
し
た
。

　
活
動
を
終
え
て
ご
み
一
つ
な
い
道
を
、
社
会

奉
仕
・
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
と
い
う
言
葉
以
上
に
、

晴
れ
や
か
さ
と
清
々
し
い
気
分
に
浸
り
な
が
ら

家
路
に
つ
き
ま
し
た
。

ご
み
拾
い
雑
感

南
出
張
所

　三
角

　広
司

ひ と こ と コ ラ ム

句俳

犬、猫、魚、鳥、
虫、小動物などな

ど。

かわいい写真や面
白い写真など、

自慢の一枚を送っ
てください。

なお、写真は返却
いたします。

〒812-0044　博多区千代 1丁目 21-16

※本部もしくは出張所に持参いただいても可。

福岡市シルバー人材センター本部
「シルバーだより」係

ペットの写真大募集

会員のひろばに掲載された方には、謝礼を進呈いたします。どしどしご応募ください！

　
　

賀
状
書
く
彼
の
地
に
心
馳
せ
な
が
ら

ベ
ラ
ン
ダ
の
蜂
に
放
水
す
る
女

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　（Ｎ
Ｈ
Ｋ
俳
句
入
選
作
品
）

白
さ
ら
に
白
な
す
雨
の
花
菖
蒲

露
け
し
や
自
分
史
に
見
る
老
の
文
字

幼
子
に
諭
さ
れ
蛇
の
穴
に
入
る

中
央
出
張
所

　大
津

　英
世

（
俳
句
の
会
「
鴻
臚
」
会
長
）

「
四
季
の
俳
句
」
　

城
南
出
張
所

　林

　伸
雄

鯉
の
ぼ
り
泳
ぐ
真
下
で
ツ
バ
メ
舞
う

五
月
晴
れ
白
が
切
り
裂
く
ジ
ェ
ッ
ト
雲

蝉
し
ぐ
れ
鳴
き
叫
ぶ
の
か
短
命
を

南
出
張
所

　高
濱

　章
子

秋
思
か
な
赤
鉛
筆
の
六
角
形

蕎
麦
の
花
や
さ
し
き
風
の
切
れ
目
な
し

気
負
ひ
た
る
案
山
子
の
少
し
前
の
め
り

「会員のひろば」で、
あなたのペットを紹介しませんか？

22Vol.138



　
６
月
８
日
（
日
）
の
ラ
ブ
ア
ー
ス
・
ク
リ
ー

ン
ア
ッ
プ
の
活
動
に
参
加
し
て
、
高
宮
駅
か
ら

大
橋
駅
ま
で
道
路
等
に
落
ち
て
い
る
ご
み
拾
い

を
し
ま
し
た
。
自
由
参
加
と
い
う
こ
と
も
あ
り
、

多
く
の
会
員
が
参
加
さ
れ
て
い
ま
し
た
。

　
職
群
リ
ー
ダ
ー
の
呼
び
掛
け
に
、
私
は
休
日

で
特
に
個
人
的
な
用
事
も
な
か
っ
た
の
で
、「
ま

あ
、
行
っ
て
み
る
か
」
と
気
軽
な
気
持
ち
で
参

加
し
ま
し
た
。
道
路
の
ご
み
を
拾
い
集
め
て
い

る
う
ち
に
、
ご
み
を
捨
て
た
人
の
無
責
任
さ
や

マ
ナ
ー
の
悪
さ
を
痛
感
し
ま
し
た
。
内
心
腹
立

た
し
く
さ
え
思
い
ま
し
た
。
し
か
し
、「
ま
あ
、

待
て
よ
」
と
自
分
の
過
去
を
振
り
返
る
と
、
私

に
も
そ
の
よ
う
な
行
為
が
な
か
っ
た
と
は
言
い

切
れ
ま
せ
ん
。
一
人
一
人
が
自
戒
の
念
を
失
わ

な
い
よ
う
に
注
意
し
な
い
と
、
地
球
環
境
は
よ

く
な
ら
な
い
と
痛
切
に
思
い
ま
し
た
。

　
活
動
を
終
え
て
ご
み
一
つ
な
い
道
を
、
社
会

奉
仕
・
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
と
い
う
言
葉
以
上
に
、

晴
れ
や
か
さ
と
清
々
し
い
気
分
に
浸
り
な
が
ら

家
路
に
つ
き
ま
し
た
。

ご
み
拾
い
雑
感

南
出
張
所

　三
角

　広
司

ひ と こ と コ ラ ム

句俳

犬、猫、魚、鳥、
虫、小動物などな

ど。

かわいい写真や面
白い写真など、

自慢の一枚を送っ
てください。

なお、写真は返却
いたします。

〒812-0044　博多区千代 1丁目 21-16

※本部もしくは出張所に持参いただいても可。

福岡市シルバー人材センター本部
「シルバーだより」係

ペットの写真大募集

会員のひろばに掲載された方には、謝礼を進呈いたします。どしどしご応募ください！

　
　

賀
状
書
く
彼
の
地
に
心
馳
せ
な
が
ら

ベ
ラ
ン
ダ
の
蜂
に
放
水
す
る
女

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　（Ｎ
Ｈ
Ｋ
俳
句
入
選
作
品
）

白
さ
ら
に
白
な
す
雨
の
花
菖
蒲

露
け
し
や
自
分
史
に
見
る
老
の
文
字

幼
子
に
諭
さ
れ
蛇
の
穴
に
入
る

中
央
出
張
所

　大
津

　英
世

（
俳
句
の
会
「
鴻
臚
」
会
長
）

「
四
季
の
俳
句
」
　

城
南
出
張
所

　林

　伸
雄

鯉
の
ぼ
り
泳
ぐ
真
下
で
ツ
バ
メ
舞
う

五
月
晴
れ
白
が
切
り
裂
く
ジ
ェ
ッ
ト
雲

蝉
し
ぐ
れ
鳴
き
叫
ぶ
の
か
短
命
を

南
出
張
所

　高
濱

　章
子

秋
思
か
な
赤
鉛
筆
の
六
角
形

蕎
麦
の
花
や
さ
し
き
風
の
切
れ
目
な
し

気
負
ひ
た
る
案
山
子
の
少
し
前
の
め
り

「会員のひろば」で、
あなたのペットを紹介しませんか？

だより

23 Vol.138



公益社団法人　福岡市シルバー人材センター

「ふくおかシルバーだより」　発行元／公益社団法人福岡市シルバー人材センター

http://www.fukuoka-sjc.org/

Vol.1382014.10
CONTENTS

　66歳にしてハローワークに通い始めた。シルバー人材センターに入
会して４年半。西出張所からの紹介で就業してきたがワークシェアなど
も考え、新たなステージを求めることにした。
　ハローワークでのパソコン検索にも驚いたが、交通費の支給もなくマ

イカーも禁止など、とにかく条件が厳しい。前歴を生かし応募しても、体力とか年齢がネックになり
落とされたりと…。この10月に67歳になり、条件は益々厳しくなる。
　今思うのは、適材適所に配慮したシルバー人材センターの暖かさである。広報委員になり１年半、
役割半ばで退任しますが、お世話になりました。 （Ｙ・Ｔ）

◎ご意見やお便りをお待ちしています。
〒812-0044  福岡市博多区千代1丁目21-16

TEL（092）643-8200  FAX（092）651-5000
HP　http://www.fukuoka-sjc.org/  e-mail   honbu@fukuoka-sjc.org

写真：髙橋　勉（早良区）

　シルバーだより８月号（第 137号）でお知らせしましたとおり、９月 22日に会費の口
座振替を実施しました。
　預金残高の不足などで口座振替ができなかった方を対象に、下記の日程で再度口座振替
を実施します。振替日の前日までに、登録の預金口座にご入金をお願いいたします。

会費のお支払いがお済みでない方は、お早めにお願いいたします。
口座振替の登録をすると、配分金等の払込口座から会費を
納入することができます。金融機関へ出向く必要がなく、
金融機関へ支払う手数料もかかりません。
口座振替の登録を済ませていない方は、是非ご登録ください。

シルバーだより４月号（第 135 号）に同封しました「健康診断の受診報告」
の提出は、お済みでしょうか？
就業されている会員の皆様を対象に、健康診断を受診し、健康状態を確認
することで、安全に適正な就業をしていただきたいと考えております。
会員の皆様が健康で安全に就業されることは、ご本人にとどまらず、ご家
族の幸せにも繋がります。
趣旨をご賢察の上、受診報告へのご協力をお願いします。

◎口座振替日　平成26年11月20日（木）　
会費の口座振替「未登録」の方へ

平成26年度会費の口座振替について平成26年度会費の口座振替について

健康診断を受診し、安全に適正な就業をしましょう！健康診断を受診し、安全に適正な就業をしましょう！

　祈念櫓と紅葉
本丸の東北隅にある祈念櫓は、鬼門封じの祈念として建てられたものです。
大正中期に北九州市の大正寺に移築されていましたが、1984年に現在地に復帰しました。
福岡県の有形文化財に指定されています。

シニアワークプログラムの紹介
７区通信
就業先情報（早良区）
会議開催状況
剪定希望者講習会報告
配分金改定（筆耕）／剪定・除草就業会員募集
実績報告／事故発生状況
歴史散歩（南区）
互助会だより
会員のひろば／ペット写真募集
事務局からのお知らせ／編集後記
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